

"a) Revisar, en consulta con el Secretario General, el calendario de las sesiones de los órganos auxiliares del Consejo para 1948 y formular proposiciones para el calendario de reuniones y conferencias de los órganos auxiliares del Consejo para 1949."

135 (VI). Proyecto de reglamentación para la convocación de conferencias internacionales

*Resolución del 3 de febrero de 1948
(documento E/670)*

El Consejo Económico y Social,

Tomando nota de la resolución 173 (II) de la Asamblea General relativa al proyecto de reglamentación para la convocación de conferencias internacionales,

Invita al Secretario General a que redacte, en conformidad con esta resolución, un proyecto de reglamentación que el Consejo Económico y Social examinará en su séptimo período de sesiones.

136 (VI). Adición de un artículo, relativo al uso del *laissez-passer* de las Naciones Unidas, al Acuerdo concluido entre las Naciones Unidas y la Organización de la Aviación Civil Internacional

*Resolución del 25 de febrero de 1948
(documento E/729)*

El Consejo Económico y Social,

Habiendo examinado la solicitud presentada por la Organización de la Aviación Civil Internacional, por la cual pide que se extienda a sus funcionarios el derecho de utilizar el *laissez-passer* de las Naciones Unidas en conformidad con la sección 28 de la Convención General sobre Prerrogativas e Inmunidades de las Naciones Unidas;

Considerando que el trabajo de los organismos especializados sería facilitado si sus funcionarios tuvieran el derecho de utilizar el *laissez-passer* de las Naciones Unidas, y que el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento, el Fondo Monetario Internacional, la Organización Mundial de la Salud y la Unión Internacional de Telecomunicaciones han obtenido oficialmente este derecho en virtud de sus Acuerdos con las Naciones Unidas, tal como han sido aprobados por la resolución 124 (II) de la Asamblea General;

Considerando que la Asamblea General, al aprobar, en su resolución 179 (II) A, la Convención sobre prerrogativas e inmunidades de los organismos especializados, cuya sección 26 se refiere expresamente a la utilización del *laissez-passer* de las Naciones Unidas, ha admitido el principio de la extensión del derecho de utilizar dicho *laissez-passer* a todos los organismos especializados;

Considerando que la Asamblea General, en la parte C de su resolución 179 (II), ha reconocido

la necesidad de que los organismos especializados gocen, en el más breve plazo posible, de las prerrogativas e inmunidades esenciales que les permitan cumplir eficazmente sus funciones, y ha recomendado que se les otorgue inmediatamente y en la medida de lo posible el beneficio de las prerrogativas e inmunidades previstas en dicha Convención;

Pide al Secretario General se sirva:

a) Concluir con cualquier organismo especializado que así lo solicite, un acuerdo suplementario para extender a los funcionarios de ese organismo el beneficio de las disposiciones del artículo VII de la Convención sobre Prerrogativas e Inmunidades de las Naciones Unidas, y someter dichos acuerdos suplementarios a la aprobación de la Asamblea General; y

b) Tomar disposiciones, en espera de la entrada en vigor de tal acuerdo, para permitir a los funcionarios del organismo especializado interesado la utilización del *laissez-passer* de las Naciones Unidas, estando entendido que el *laissez-passer* será librado con carácter provisional y sólo será utilizado en los países que se hayan comprometido previamente a reconocer su validez.

137 (VI). Solicitud de admisión de Mónaco en la UNESCO

*Decisión del 5 de febrero de 1948
(documento E/568/Add.2)*

El Consejo Económico y Social,

Habiendo examinado la solicitud de admisión del Principado de Mónaco en la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, solicitud comunicada por esta Organización al Consejo en conformidad con el Artículo II del Acuerdo concluido entre las Naciones Unidas y dicha Organización,

Decide informar a la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura que no tiene objeción alguna a la admisión de Mónaco como miembro de la Organización,

Recomienda a la Organización que, al examinar la solicitud del Principado de Mónaco, tenga en cuenta la importancia de la contribución que Mónaco puede aportar a la realización del programa de la Organización, y

Propone a la Organización que, al tomar una decisión al respecto, considere asimismo el problema general de la admisión de otros pequeños Estados similares.

138 (VI). Versión taquigráfica de las sesiones del Consejo

*Resolución del 8 de marzo de 1948
(documento E/756/Rev.1)*

El Consejo Económico y Social,

Habiendo examinado la resolución 166 (II) de la Asamblea General, del 20 de noviembre de 1947, y la petición conexas dirigida al Consejo Económico y Social, de que éste considere si

estaría dispuesto a prescindir, por ahora, de la versión taquigráfica de sus sesiones;

Habiendo notado, en el curso de su sexto período de sesiones, que la carencia de versión taquigráfica de sus sesiones plenarias puede originar muchas confusiones y hacer por ello muy difícil la tarea del Consejo;

Considerando que la carencia de versión taquigráfica reduce considerablemente la eficacia de los trabajos del Consejo;

Invita a la Asamblea General a tomar en consideración, en el curso de su tercer período de sesiones, la opinión formulada por el Consejo y proporcione a éste medios para preparar y distribuir, en adelante, la versión taquigráfica de sus sesiones plenarias; e

Invita al Secretario General, en espera de que esta cuestión sea reexaminada por la Asamblea General, a tomar todas las medidas que pueda para que las actas resumidas sean más precisas y, si posible, cuando no haya versión taquigráfica, a suministrar un acta resumida, como regla general, dentro de las veinticuatro horas después del levantamiento de la sesión a la cual se refiere; y de informar al Consejo, en su séptimo período de sesiones, acerca de las medidas que haya tomado y de cualesquiera otras medidas que pueda proponer para mejorar las actas resumidas en el porvenir.

NOTA

A continuación se enumeran otras decisiones tomadas por el Consejo en su sexto período de sesiones, además de las resoluciones:

Elección de la mesa del Consejo

El 2 de febrero de 1948, el Consejo eligió como Presidente al Sr. Charles Malik (Líbano), como primer vicepresidente al Sr. Hernán Santa Cruz (Chile) y como segundo vicepresidente al Sr. Leonid Kaminsky (República Socialista Soviética de Bielorrusia) para el año 1948 (documento E/SR.122).

Elección de miembros del Comité de Programa

El 11 de marzo de 1948 el Consejo eligió a los representantes de Nueva Zelandia y de los Países Bajos como miembros del Comité de Programa para el séptimo período de sesiones (documento E/SR.173)¹.

¹Conforme a los términos de sus atribuciones (artículo 13 del reglamento), el Comité de Programa está "compuesto por el Presidente, los dos Vicepresidentes del Consejo y otros dos miembros que serán elegidos".

Nombramiento de los miembros del Comité de Negociaciones con los Organismos Intergubernamentales

El 10 de marzo de 1948, el Consejo decidió añadir a la lista de los miembros del Comité de Negociaciones con los Organismos Intergubernamentales a los representantes de Dinamarca, los Países Bajos, Polonia y Venezuela (documento E/SR.172)¹.

Confirmación del nombramiento de los miembros de las Comisiones Orgánicas

El 11 de marzo de 1948 el Consejo confirmó el nombramiento de los nuevos miembros de las Comisiones Orgánicas (documento E/725), encargados de ocupar los puestos vacantes durante el intervalo comprendido entre el quinto y el sexto período de sesiones del Consejo².

Aplazamiento de ciertos puntos del programa

El 27 de febrero de 1948, el Consejo decidió aplazar para su séptimo período de sesiones el examen de los puntos siguientes (documento E/SR.155):

1. Informe del Secretario General sobre el problema del establecimiento de laboratorios de investigaciones de las Naciones Unidas (punto número 16 del documento E/631).
2. Estudio sobre los trabajos forzados y las medidas encaminadas a su abolición (punto número 28 del documento E/631).
3. Aplicación de las recomendaciones del Consejo Económico y Social (punto número 38 del documento E/631).

Lugar y fecha en que se celebrará el séptimo período de sesiones del Consejo

El 13 de febrero de 1948, el Consejo confirmó su decisión de celebrar en Ginebra su séptimo período de sesiones, y decidió asimismo que éste se inaugure el 19 de julio de 1948 (documentos E/SR.142, 143 y 155).

¹ El Comité ha sido constituido en el primer período de sesiones del Consejo. Véanse las *Actas Oficiales del Consejo Económico y Social*, Primer Año, primer período de sesiones, resolución 1/11. En 1948 el Comité está compuesto de los representantes del Canadá, Chile, China, Dinamarca, Estados Unidos de América, Francia, Países Bajos, Polonia, Reino Unido, Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas y Venezuela.

² La lista completa de los miembros de las Comisiones Orgánicas del Consejo ha sido publicada en el documento E/427/Rev.2.